

29 janvier 2026
« La lumière sur le chandelier »

Mc 4,21-25

Il leur disait encore : « Est-ce que la lampe est apportée pour être mise sous le boisseau ou sous le lit ? N'est-ce pas pour être mise sur le lampadaire ? Car rien n'est caché, sinon pour être manifesté ; rien n'a été gardé secret, sinon pour venir à la clarté. Si quelqu'un a des oreilles pour entendre, qu'il entende ! » Il leur disait encore : « Faites attention à ce que vous entendez ! La mesure que vous utilisez sera utilisée aussi pour vous, et il vous sera donné encore plus. Car celui qui a, on lui donnera ; celui qui n'a pas, on lui enlèvera même ce qu'il a. »

Ce que Jésus veut nous dire ici est très clair : la foi en Dieu n'est pas une affaire privée, elle n'a rien d'ésotérique ni d'occulte. Si Jésus dit : « *Je suis la lumière du monde* » (Jn 8,12) – et Il l'est effectivement ! –, alors cette lumière doit éclairer tous les hommes. Si nous vivons nous-mêmes dans cette lumière, nous rendons témoignage à la « Lumière du monde » et nous attestons ainsi que Dieu Lui-même est venu appeler les hommes à entrer dans Son Royaume.

En tant que chrétiens, nous ne pouvons pas nous laisser intimider lorsque, autour de nous, l'intérêt pour Dieu diminue ou lorsque certains réagissent même avec hostilité à Son égard. Souvent, les persécutions sont précédées par la prétention de reléguer le message chrétien dans la sphère privée. Et après avoir tenté cela, on attaque et on persécute directement la foi et les fidèles.

C'est pourquoi il convient d'être prudent dans la manière dont nous traitons l'annonce qui nous a été confiée, sans jamais oublier que nous devons reconnaître Jésus devant les hommes afin qu'Il nous reconnaisse devant les anges (cf. Mt 10,32-33). Cela s'applique également à nos valeurs chrétiennes, telles que la pureté, l'indissolubilité du mariage, la protection de la vie depuis la conception jusqu'à la mort naturelle, parmi beaucoup d'autres.

Comment les gens pourraient-ils accepter la foi si elle ne leur est pas annoncée ? Qui d'autre que nous parlera à nos enfants de l'amour infini de notre Père céleste ? Qui consolera ceux qui sont tristes ? Qui apaisera la faim de ceux qui sont à la recherche de la vérité ? Qui apportera la lumière de la foi aux nations en période de décadence ? Qui le fera, sinon ceux qui, même dans les circonstances les plus difficiles, sont témoins du

Christ ?

La lumière doit être placée sur le chandelier – c'est ce que Jésus nous enseigne aujourd'hui. N'ayons pas peur de témoigner de Lui ! Écoutons donc très attentivement ce que la Parole de Dieu veut nous dire aujourd'hui et essayons de la mettre en pratique dans notre vie.

Ainsi s'accomplira également la parole suivante que Jésus nous dit dans ce contexte : « *La mesure que vous utilisez sera utilisée aussi pour vous, et il vous sera donné encore plus.* »

Jésus veut nous faire comprendre clairement que lorsque nous nous donnons entièrement à Dieu et, en Lui, aux autres, nous recevrons toujours davantage. Nous pouvons facilement appliquer cela aux concepts de lumière et d'amour. Plus nous accueillons la lumière du Seigneur, c'est-à-dire Lui-même, plus nous vivons en Lui et rendons témoignage de Lui, plus Sa lumière grandira en nous.

En revanche, si nous ne nous occupons que très peu de Dieu, nous recevrons également très peu. Si nous donnons peu aux autres, nous recevrons également très peu.

L'enseignement de Jésus nous apparaîtra encore plus clairement si nous l'appliquons au concept d'amour. Si nous recevons l'amour de Dieu et que nous Le donnons aussi aux autres, alors l'amour grandira. Dieu nous donne tant, Il distribue Son amour avec tant de générosité, que Sa seule limite est notre capacité à Le recevoir. Par conséquent, plus notre cœur s'élargit dans cet amour, plus nous pouvons recevoir et plus nous en serons imprégnés.

Il en va de même lorsque nous partageons cet amour. Il ne diminuera jamais, mais au contraire, il grandira. En revanche, si nous Le gardons pour nous-mêmes, nous risquons alors de perdre notre amour, de voir notre cœur se refroidir, ne recherchant que lui-même. Lorsque cela se produit, c'est parce que l'essence de l'amour et de la lumière n'a pas été comprise, car tous deux se répandent, illuminent et réchauffent tout.

Aujourd'hui, Jésus nous invite clairement à rendre fécond le don de la foi qui nous a été confié. Chacun peut évaluer ce que cela signifie concrètement dans sa vie. Nous pouvons aimer Dieu sans limites, Le rechercher de tout notre être et rester auprès de Lui sans réserve. Nous pouvons aussi aimer profondément les personnes en Dieu et à la manière de Dieu, mais la mesure de notre dévouement envers elles doit être celle qui correspond à une créature, à un frère ou à une sœur ; elle ne peut être la même que celle de notre

dévouement envers Dieu.

Mais que pouvons-nous faire si nous avons encore un cœur froid, si nous sommes lents à faire le bien, si, malgré notre désir d'aimer, nous ne sommes pas capables de réaliser nos bonnes intentions et que nous finissons par être déçus de nous-mêmes et découragés ?

Alors partons du point où nous en sommes. Au milieu de toutes nos limites et de notre faiblesse, déclarons notre amour à Dieu et offrons à notre prochain un geste d'affection. Dieu nous connaît très bien et sait apprécier les efforts que nous faisons pour Lui. Nous ne sommes pas parfaits ! Demandons au Seigneur de réchauffer notre cœur froid, de nous aider à surmonter notre paresse. Regrettons devant Lui que nous aimions aimer plus que nous ne le faisons, que nous aimions être une lumière qui brille davantage... et supplions-Le de nous aider !

Dieu verra notre intention et ne méprisera pas la supplication que nous Lui adressons au milieu de notre faiblesse.

Soyons très attentifs aujourd'hui, comme Jésus nous le conseille dans l'Évangile, et mettons-nous en route pour servir Celui qui est la lumière du monde et pour devenir nous aussi lumière en Lui